



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN DECLARACIÓN CONJUNTA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN CON EL PRIMER MINISTRO DE MALTA, ROBERT ABELA

La Valeta, 4 de abril de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchísimas gracias, querido amigo, querido Robert, por la hospitalidad del pueblo maltés y también de tu Gobierno. Un Gobierno con el que compartimos muchas cosas, no solamente esa pertenencia al Mediterráneo y la aproximación mediterránea que hacemos siempre a los debates de la Unión Europea, sino que también participamos de una gran familia que es la familia socialdemócrata europea, que está dando una respuesta muy distinta a la que se dio con la crisis financiera, primero, la crisis de la pandemia, y ahora también las consecuencias económicas de la guerra.

Gracias, querido Robert.

Efectivamente, la conversación que hemos mantenido el primer ministro y yo ha girado en torno a tres asuntos que me gustaría compartir con los medios de comunicación y que afectan al futuro inmediato de la Unión Europea.

El primero es el impulso a lo que hemos llamado la autonomía estratégica abierta.

En segundo lugar, lo que representa la transformación digital y la transición energética.

Y, finalmente, la reforma del Pacto de Migración y Asilo, que es evidentemente una prioridad para la sociedad maltesa y también la sociedad española.

Creo que la pandemia de la Covid-19, y ahora también la agresión rusa a Ucrania, han puesto de manifiesto las dependencias importantes de la Unión Europea. Y, por tanto, la reindustrialización de Europa debe encaminarse a hacernos más autónomos, más resilientes, más competitivos, aprovechando las oportunidades que nos brindan la transición digital y la transformación energética.

Y, con ese objetivo, debemos reforzar también algo que ha dicho el primer ministro, y es precisamente la gobernanza económica, revisándola y adaptando al nuevo marco económico la coyuntura también de las cuentas públicas, el Pacto de Estabilidad y Crecimiento. Y también avanzar en la reforma del mercado eléctrico, una reforma por la cual ambos gobiernos hemos venido insistentemente reclamando una mayor implicación de todas las autoridades comunitarias y del conjunto del Consejo Europeo, y que fue objeto de discusión el pasado Consejo Europeo del 23 y 24 de marzo.

Una reforma, la del mercado eléctrico que resulta esencial para hacer frente de manera estructural a los altos precios de la energía que están impactando sobre los bolsillos de nuestras familias y también de las empresas y las industrias europeas.



Hemos analizado también las recientes propuestas de la Comisión Europea para mejorar la competitividad del mercado interior, como es el reglamento, por ejemplo, de las materias primas críticas, el Plan Industrial del Pacto Verde o las propuestas en materia de ayudas de Estado.

Hemos señalado la importancia de promover otros pilares de la autonomía estratégica, además del energético, como puede ser el caso del sector sanitario, el alimentario, las nuevas tecnologías, especialmente con la nueva industria de los semiconductores y de los microchips.

Y, en ese sentido, la presidencia española, que va a tener lugar en un momento difícil y delicado y complejo para Europa, lo que quiere es precisamente reindustrializar a Europa en este sentido.

La vulneración del orden internacional que ha supuesto la agresión rusa a Ucrania, con consecuencias globales desde el punto de vista económico, el comercio, la seguridad alimentaria, el suministro energético, lo sabemos bien, ha revelado la necesidad de que la Unión Europea actúe más unida y fuerte, más fuerte que nunca en el escenario internacional.

Pero no podemos hacerlo solos. Tenemos que fortalecer las alianzas, consolidar relaciones estratégicas con otras regiones del mundo. Y, en ese sentido, quiero agradecer el apoyo del Gobierno de Malta y el del primer ministro a la celebración de una importante Cumbre entre la Unión Europea y la CELAC, la unión que representa a la América Latina y el Caribe, que no se reunía desde el año 2015.

Han pasado muchas cosas desde el año 2015 y creo que tenemos que profundizar, sin duda alguna, el diálogo con nuestros vecinos de la América Latina y el Caribe, como también de la ribera sur del Mediterráneo, apostando por una agenda positiva que impulse el desarrollo económico y las oportunidades en esta región tan sensible también para la estabilidad de Europa.

Y, para abordar estas cuestiones, pues va a resultar clave, sin duda alguna, citas muy importantes como es la Cumbre del MED9, que va a tener lugar en Malta durante el otoño.

Y, por último, hemos abordado un asunto prioritario para España y para Malta, que es la migración. Le he trasladado al primer ministro la voluntad de la Presidencia española de alcanzar un acuerdo, que ese acuerdo tiene que ser inclusivo, que debe consensuarse entre todos los países para superar cualquier tipo de división entre los países de primera entrada y aquellos en los que se producen los mal llamados movimientos secundarios.

04/04/2023

Queremos, en definitiva, lograr un Pacto de Migración y Asilo basado en ese necesario equilibrio entre la responsabilidad y la solidaridad para hacer frente al fenómeno migratorio.

Así que muchas gracias de nuevo, querido Robert, por la cálida acogida, por tu apoyo para lograr que Europa continúe avanzando y fortaleciéndose durante la presidencia española, al tiempo que promueve el bienestar de nuestros ciudadanos y de nuestras ciudadanas, que es, a fin de cuentas, el objetivo principal que ha de situarse en nuestra acción política.

Muchas gracias y gracias por la hospitalidad de nuevo del pueblo maltés.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

(Intervención original en español)